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Представленный на все
народное обсуждение про
ект ЦК КПСС и Совета 
'Министров СССР ‘«Основ
ные направления развития 
охраны здоровья населения 
‘и перестройки здравоохра
нения СССР в двенадцатой 
пятилетке и на период до 
2000 года» мы, практичео- 
j<He врачи, считаем всеохва
тывающей, вдохновляющей 
программой коренного пре
образования медицинского 
обслуживания народа. Ни
когда еще не предлагалось 
такого широкомасштабного, 
'общегосударственного доку
мента, тщательнейше раз
работанного, продуманного, 
проникнутого искренней за- 
‘ботой о здоровье советского 
человека. Думается, всена
родное обсуждение Основ
ных направлений позволит 
'детально представить пер
спективу, предусмотреть 
будущее развитие медици
ны во всех ее аспектах. А

самое главное— исполнение 
программы вооружит меди
цинских работников совре
менной методикой, новей
шими средствами лечения, 
предупреждения, обнаруже
ния болезней, даст импульс 
окончательного и решитель
ного искоренения пьянства, 
алкоголизма, наркомании, 
курения и других вредных 
'привычек, наносящих ог
ромный урон здоровью лю- 
'дей. Как руководителю ам- 
'булаторно-клиничесмого уч  ̂
'реждения мне представляет
ся очень верным принципи- 
'ально новое формирование 
контингентов территориаль- 
'ных врачебных участков. 
Это позволит постепенно 
'перейти к оказанию меди- 
'цинской помощи по принци- 
'пу семейного врача». Та- 
'кая мера потребует от каж
дого участкового врача не 
только высокой ответствен- 
-ности и профессиональной 
добросовестности, но и

очень высокой квалифика
ции, Люди просто переста
нут обращаться за услуга
ми к неумелому, равнодуш- 
Кому врачу, лишив его дове
рия, а затем и моральнвго 
'права лечить. Такая перспе
ктива станет , большим сти
мулом постоянного профес- 
'сионального совершенствова- 
'ния, творческого соревнова
ния умов, талантов, сердец.
1 Думаю, что сотни меди
цинских работников примут 
iVniacTHe в обсуждении Ос- 
Н01ВНЫХ направлений, при
шлют свои предложения в 
.облздрав, горздрав, редак- 
'цию газеты, выскажут свои 
мысли на собраниях кол- 
'лективов. И для опытных 
'медицинских работников, и 
■для новичков этот документ 
'— магистральный путь кон
кретной, практической пе
рестройки медицины.

Л. ПЕТРОВА, 
главный врач (поликлини

ки № Д г. Томска.
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107, сена — на 90 процен
тов. Близки к выполнениюВ преддверии...

Минули две августовские 
недели, почти половина ме
сяца. К кормозаготовитель
ной кампании добавился сев 
озимых, . отдельные хозяй
ства уже убирают рожь и 
горох. С какими же резуль
татами по заготовке кормов 
районы встречают уборо.4- 
ную страду?

В таблице приводим дан
ные на 14 августа. Первая 
колонка— заготовлено всего 
центнеров кормоединиц на 
условную голову скота, вто
рая — прирост с начала 
месяца.

Александровский 17,8 ,6,0
Каргасокский 12,5 6,1
Шегарский  ̂ з;з“
Кожевннковскнй 47,4 4,1

' Томский 1 ^ ,7 4,7
Асицовский 12,8 3,6
Молчановский 12,2 3,8
Кривошеинскнй 11,3 2.3
Первомайский "TfEJs 4,8
Зырянский 12,3 3,0
Колпашевский “ тт;9 4,5
Парабельский 9,2 4,2
Тегульдетский 11,1 3 3 ”
Верхнекетский 5,4 3,9
ПО б в л А е ^ й 4,0

План по производству ви- среднем по области выпол-
таминной травяной муки в ней на 69, сенажа — на

задания по приготовлению 
гранул коллективы АВМ 
Молчанов1ского района.
Меньше пятой части зада
ния сделано в Тегульдет- 
ском районе. Справились с 
планом закладки сенажа 
асиновцы, зырянцы. кожев= 
никовцы, кривошеинцы, мол- 
чановцы, первомайцы и ше- 
гарцы. Причем в Кожевни- 
ковском районе заложено 
сенажа полтора плана, а в 
'Шегарском — 2,3. Задание 
по заготовке сена выполне
но Александровским, Аси- 
новским. Зырянским, Чаин- 
ским и Шегарским района
ми. Больше всех зерносе- 
нажа заготовлено в Том- 
'ском- районе — 23.584 тон
ны.

Сев озимой ржи  ----------------------------- — — --------

СРОКИ УХОДЯТ
Казалось бы, вот-вот начнется широким фронтом убо

рочная страда, а мы говорим о посевной. В преддверии 
сбора одного урожая надо думать уже о будущем — та
кого отношения к себе требует озимая рожь.

Трудно переоценить значение этой культуры в област
ном земледелии. Высеваемая в конце лета рожь уско
ряет проведение весенней посевной, а накануне осени 
позволяет начать уборку урожая на две-три недели рань
ше, Все это сокращает потери зерна. Озимая рожь прак
тически никогда не уходит под снег. Посевы этой культу
ры набирают силу до наступления июньской засухи и не 
страдают от недостатка влаги. Велика роль озимой ржи 
и в кормовом севообороте. Специальные ее посевы отлич
но используются в качестве майских выпасов для скота. 
Она открывает собой зеленый конвейер, является пер
вым сырьем для производства витаминной травяной муки 
и сенажа.

Озимая рожь издавна возделывается у нас. Еще в на
чале века она занимф1а свыше половины площадей в 
структуре томского хлебного поля. В предвоенные годы 
на территории нынешней Томской области озимое поле 
составляло около 120 тысяч гектаров. Затем произошло 
сокращение ржаного клина чуть ли не в трй раза. Но за 
последние 10 — 15 лет этой культуре вновь стали при
давать большое значение и площади под ней стали уве
личивать.

О том, что в условиях области озимая рожь является 
одной из самых надежных сельхозкультур, говорят дан
ные об ее урожайности. Например, в прошлом году в 
асиновском совхозе «Комсомолец» с каждого из 700 гек
таров получили по 31,6 центнера зерна, когда в целом 
урожай зерновых и зернобобовых в хозяйстве составил 
всего 19,6. В совхозе «Зырянский» рожь дала по 36 
центнеров на круг при общей урожайности хлебного по
ля 18,9.

Однако при всех преимуществах ржи есть у нее и сла
бые стороны. Во-первых, возделываемый в области сорт, 
«вятка» не устойчив к полеганию. Однако этот недостаток 
можно исправить: сейчас на вооружении агрономов столь
ко эффективных гербицидов, при правильном примене
нии которых хлеб легко удержать на корню. И потом 
можно использовать-другие сорта— «чулпан» и «саратов- 
ская-5», более устойчивые. Во-вторых, часть посевов гиб
нет в период перезимовки. Причины; нарушения агро
техники на посевной, опоздание со сроками сева.

Нынче планируется разместить озимую рожь на 71.000 
гектаров. 49.000 отводится на зерно и 22.000 — на зе
леный корм. Расширение кормового поля озимой ржи 
избавит хозяйства от использования ржаных посевов, 
предназначенных для производства зерна, на кормовые 
цели, более объективной станет оценка урожайности зер
новых.

Однако ход, августовской посевной не внушает опти
мизма. Многолетним опытом установлено, что лучшими 
агротехническими сроками для посева озимой ржи в се
верных районах является первая декада августа, а в юж
ных — вторая. Чтобы получить крепкие и хорошо раз
витые всходы, необходимо повсеместно завершить посев
ные работы до 20— 25 августа, а в северных районах 
они должны быть уже закончены. Фактически же на 14 
августа озимые в области были посеяны на 20.017 гек
тарах — это 28 процентов ржаного клина. Поразитель
ную беспечность проявляют агрономы Парабельского и 
Колпашевсквго районов, где рожь размещена всего со
ответственно на 15 и 23 процентах посевных площадей. 
.’Непонятно, поче;Му медлят с посевной в Тегульдетском 
районе, в хозяйствах которого план озимого сева выпол
нен только лишь на 11 процентов. А ведь все эти райо
ны относятся к северной группе. На какую урожайность 
озимой ржи можно рассчитывать в будущем году, если 
нарушается элементарное требование агротехники — во
время посеять! Из северян только чаинцы разместили 
озимые более чем на половине посевной площади, хотя 
и они должны были уже отсеяться.

Нельзя успокаиваться и земледельцам южных райо
нов. Пока одни только асиновцы реально могут завер
шить озимый сев к 20 августа. Посевной план в районе 
выполнен на 57 процентов (это лучший результат в обла
сти). Только десятая часть озимого клина засеяна в Том
ском и Первомайском районах, 15 процентов — в Ко- 
жевниковском.

Пока не поздно, надо принять всевозможные меры 
для того, чтобы все имеющиеся семена в хозяйствах и 
То'сресурсах со]^та1«чул(пан» были высеяны. 1Для1 возделы
вания на зерно надо старжться использовать именно этот 
сорт озимой ржи или «саратов.скую-5», а сорт «вятка», да
ющий более развитую вегетативную массу, — на кормо
вые цели.

Чтобы посевы хорошо перезимовали, необходимо вне
сти в почву фосфорные и калийные удобрения в соответ
ствии с агротехническими рекомендациями.

Н, ОКРУГИН, 
агроном.

С Б Е Ж А Л И  С  В А Х Т Ы
Коллектив управления 

технологического транспор
та объединения «Томск
нефть» традиционно помо
гает совхозу «Чулымский» 
Тегульдетского района на 
заготовке кормов. И нынче 
На лугах этого хозяйства 
с начала июля работал от-, 
ряд более 20 человек, кото
рый заготовил 1,000 тонн 
зеленой массы, помог сов
хозу построить зерновой 
склад.

Можно было бы выска
зать коллективу и бригади

ру В. В. Царуку благодар
ность, но... отряд. Не .вь^ 
полнив задание, самовольно 
покинул вахту. И остался 
за ним долг — 300 тонн зе
леной массы.

Главный инженер УТТ 
Б. И. Сабиров, по сути, 
позволивший покинуть вах
ту, предлагает хозяйству 
другие услуги. Но неотвра
тимо уходит время зaгoтo^ 
вок, и совхозу нужна по
мощь именно сейчас и имен
но на лугах.

А. АЛЕКСЕЕВ.
с. Тегульдет (по телефону).

На улице Мира

' Ласковое, хорошее имя; Таня, бабуш
ка Таня, Татьяна Петровна. Она жи
вет в селе Чердаты, и так ее здесь все 
и зовут. Приветливая, небольшого рос
точка, хюпк&я— уже одно это распо
лагает. Говорит она вроде тихо, но 
всякий раз с каким-то большим значе'- 
нием. Другие болтают, бранятся, шеп
чутся, кричат. Она— просто говорит.
Так же, как просто и с достоинством 
она многие годы выполняла любое кол
хозом порученное дело: пахала и сея
ла, боронила, свиней кормила, доила 
коров. Великое множество работ умеют 
делать и помнят ее руки. Сейчас Тать
яна Петровна уже более десяти лет на 
‘пенсии. Но, как говорится, добрая сла- 
Ьа— не орех, ее- в карман не спрячешь. 
Люди с уважением относятся к добро- 
'совестному, честному труду своих 
'земляков. Вот именно поэтому одно
сельчане и дом, в котором живет 
Татьяна Петровна, отметили знаком от- 
'личия. Пускай каждый, даже тот. кто 
приезжает в Чердаты ненадолго, знает, 
'что здесь, по адресу улица Мира, 32, 
живет знатная труженица, почетный 
колхозник Юркова Т. П. А сама Тать
яна Петровна по-прежнему вся в за- 
'ботах. Две коровы— Апрелька и Буян- 
ка, цыплята, собака— хозяйство тоже, 
согласитесь, немалое. И производст
венные дела ее стороной не обходят. 
Сын, сноха в колхозе работают. А вот 
вернется из армии внук — прибавится 
еще ^счастья и радости.

Н. ПОТАПОВ.
Фото автора.

Колхоз имена Калинина
Зырянский район.

Об этом мы еще не писали

I

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ ЖИЛЬЯ 
И ОБЪЕКТОВ СОЦКУЛЬТБЫТА

Г'" •

ГЛАВНАЯ ПЛОЩ АДЬ 
С Т Р Е Ж Е В О Г О

...Социальной важности!

Особых 
проблем 
нет, но...

Трудовой накал на строительстве школы 
по улице Новосибирской чувствуется изда
лека. Доносится шум моторов экскаваторов, 
бульдозеров, грузовиков, чуть ли не в каж
дом окне — по отделочнику. Перед школой 
— гора грунта, raj^Kan траншея с уложен
ной трубой. Спортивная площадка ,уже ров
ная. но за ней — нагромождения л к а  и му
сора,

— Юрий Яковлевич. — обращаюсь к на
чальнику участка СУ-13 треста «Том1скжил- 
строй» Румянцеву. — Какие проблемы сей
час у строителей?

— Особых цроблем нет, а вот мелких так 
много! Два дня не могли заехать во двор 
школы, завезти материалы. Работники 
СУ-14 треста «Спецстроймеханизация» 
прокладывали канализацию: пока траншею 
выкопали, пока трубы уложили... Вот толь
ко сейчас можно проехать! А  можно было 
все коммуникации сделать раньше, как и 
должно быть.

С другой стороны объекта работает бри
гада трубоукладчиков■ из управления 
«Спецстрой-2», ведет теплотрассу. Оказы
вается, прокладка этих сетей была запроек- 
ти)роваяа перед фасадом. Если бы так и де
лали, еще бы долго не смогли проехать 
грузовики во двор школы. Генподрядчик 
предаожил перенести теплотрассу на дру
гую сторону. Проектанты и заказчик согла
сились. Но и здесь, по другую стороону, за
тягивать работы нельзя: нужно делать бла
гоустройство школьной территории.

Многие вопросы уже решены. Встав
лены дверные и оконные блоки, заканчива
ются мозаичные работы. Но на стройке все 
еще трудятся бригады штукатуров П. К.

Вайсбека, А. В. Фурсовой, В. Я. Токаре
вой из управления «Отделстрой», хотя 
мокрые процессы должны быть закончены 
к 1 августа, а мозаичные — к пятому. Все 
дело в мелких проблемах, о которых гово
рил начальник участка: то проехать нель
зя, то для мозаичников не завезли серый 
цемент.

Сегодня на стройке много помощников. 
Ежедневно до восьмидесяти человек и 
больше. Работают преподаватели школы, 
родители учеников преимущественно по ве- 
че|рам. Не затихала стройка и в выхс^ные 
дни. В су'бботу трудились депутаты Ок- 
тяб1>ьского районного Совета, а в воскре
сенье вели шлифовку мозаичных полов ра
бочие бригады А. В. Богачева из «Отдел- 
строя». Ради дела они отказались от от
дыха даже в свой профессиональный празд
ник — День строителя.

Бригадир маляров Н. Д. Лсбажевич го
ворит с тревогой:

— Никогда еще в это время строитель
ство школы не было в таком состоянии. 
Всегда в августе готовность объекта была 
выше. Вечеруем. Ведь школа!

Да, школа. Это понимают все. Только 
вот питание во время этих самых «вечеро- 
вок» могло бы быть получше. Договори
лись, что строителей будет обслуживать 
столовая- на улице Беринга. Но договор 
есть, а вот приличного ужина пока нет.

Над стройкой школы поднят флаг трудо
вой славы в честь бригады монтажников 
А. И. Волтовскоич). Значит, генподрядчик 
задает тон.

А как обстоят дела на школах будуще
го года? На тех объектах, которые будут 
введены в 1988 году? На улице Алтайской 
сейчас забивают сваи, готовят фронт работ 
для устройства нулевого цикла.

На улице Войкова еще не закончен снос. 
Не'переселено 12 семей. Но на днях пло
щадка должна быть освобождена.

ГсЛговясь к будущему году, в Уфу, на 
1иинистерскую школу по бескаркасному 
строительству объектов соцкультбыта едут 
бригадир СУ-13 А, И. Болтовский и мас
тер И. Д. Лебедев. Монтажникам надо го
товиться основательно: ведь в двух новых 
пролетах завода ЖВК-100 будет вестись 

■выпуск деталей новой серии. И производ
ство новых конструкций предполагается на
чать с первых месяцев будущего года.

В. новокшонов.
г. Томск.

Спросите у любого стре- 
жевчанина, где центр его 
города, и вряд ли услышите 
ответ. Ведь до этого года го
род не имел своего центра. 
Поэтому практически все ру
ководители стрежевских
предприятий и организаций 
поддержали решение о ре
конструкции центральной
площади.

Слово — главному архи
тектору города Валерию 
Павловичу Миллеру:

— Границы площади, — 
жилой девятиэтажный дом с 
торговым комплексом, здание 
горкома партии, будущее 
здание горисполкома, угол' 
первого микрорайона. Но 
центральная площадь долж
на «чувствоваться» издале
ка. поэтому работы будут 
идти и на прилегающей тер
ритории.

Теперь об авторах. Памят
ник В. И. Ленину, который 
будет установлен на площа
ди, выполнен московским 
скульптором Г. И. Потапо
вым. Проект пьедестала и 
собственно самой площади 
был отобран по итогам об
ластного конкурса. Его ав
тор — Елена Викторовна 
Климова, член Союза архи
текторов СССР, руководи
тель группы зодчих комплек
сного отдела института 
«Томскгражданпроект», ко
торый базируется в нашем 
городе.

Проектом предусмотрено 
немало оригинальных реше
ний. Так как сама террито
рия площади отнюдь не ров
ная площадка, решено вы
явить эти перепады высоты, 
«подчеркнуть» их графиче
ски. Предстоит существенно 
расширить прюезжую часть, 
установить бордюры из гра
нита, поставить новые типы 
светильников наружного ос
вещения.

Пожалуй, трудность не 
столько в большом '.объеме 
работ (сметная стоимость ре

конструкции около миллио
на рублей), сколько в тща
тельности, надежности испол
нения. Пьедестал и подпор
ные стенки должны быть 
долговечны — 30 лет без 
всякого ремонта. Вот какое 
должно быть качество!

Итак, архитекторы сказа
ли свое слово. Очередь — 
за строителями. На все про 
все отпущено 100 дней, Ко 
Дню нефтяника работы дол
жны быть закончены, а па
мятник В. И. Ленину открыт. 
Основной объем работ ло
жится на плечи ПМК-218 
треста «Спецстроймеханиза- 
ция» — нужно проложить 
ливневый коллектор. СУ-917 
треста «Стрежевойдорстрой» 
уже расширило дорожное 
полотно и уложило плиты.

Но все-таки главные стро
ители площади — томскгаз- 
строевцы. Рабочим этого тре
ста предстоит многое сделать 
еще и потому,' что на терри
тории площади расположен 
Дом торговли — комплекс 
магазинов в девятиэтажке. 
Как же сдавать его в эксплу
атацию без благоустройства?

Центральная площадь 
стройка общегородская. У 
стрежевчан есть опыт возве
дения социально важных 
■объектов буквально «всем 
миром». Так был построек в 
прошлом году стадион, едва 
ли не каждая организация 
внесла свой вклад в строи
тельство аэропорта. Нынеш
няя стройка ^  не имеет се
бе равных по социальному 
статусу.

...Долго длится северный 
летний день, и дотемна не 
умолкает , бульдозер Левона 
Ивановича Нарадько. Вете
ран города не за деньги 
старается; сколько надо, он 
уже заработал. Просто хочет
ся, чтобы Стрежевой был 
красивым "городом. Самым 
красивым,

П. АГЕЕВ.
г. Стрежевой.

По итогам 
квартала

в  адрес областного прог 
/изцодстаешю г тех)1нчед);ш- 
го управления связи при
шла телеграмма из Мос
квы. В ней сообщается, что 
решением коллегии ‘Мини
стерства связи РСФСР и 
(президиума ЦК профсоюза 
работников связи по ито
гам Всероссийского сорев
нования за II квартал кол
лективу томских связистов 
|присвоено ,, переходящее 
(Красное знамя министерст
ва и ЦК профсоюза и пер
вая денежная премия.

В первом квартале обла
стное управление связи 
также занимало первое ме
сто во Всероссийском со
ревновании. За полугодие 
производительность труда 
по сравнению с ' прош
лым годом выросла здесь 
На 10,4 процента, план по 
объему продумции выпол
нен на 103,5 процента. Воз
росли прибыль, объем ус- 
игуг, >пре|до'ставляемых на
селению.

А. ВЛАДИМИРОВ.

Успех
наватарав

Встречая 70-летие Октя
бря, предприятия хнмичес- 
1кой и 1нефтехи1Мической 
Промышленности области 
успешно выполняют приня
тые социалистические обя
зательства по созданию фо
нда экономии двух лет пя
тилетки.

Наибольший вклад внес 
коллектив новаторов завода 
резиновой сбуви. За полу
годие здесь внедрено в про- 
.иоводство 91 рацкснализа- 
горское пре(1Ло:жение, кто
ПСВНСЛИЛО с э к о н о м и т ь  Cbf-
(рья, материалов, топливно- 
енер|Гетиче!0ки1х и трудовых 
ресурсов на полмиллирна 
рублей. В ПО «Томский не
фтехимический комбинат» 
ксполь'зов.ано более ста тех
нических новшеств с эконо- 
'.•иией в 392 тыс. рублей.

В отрасли растет число 
изобретателей и рациснали- 
эаторов. Сейчас техниче
ским , творчеством занято 
свыше 400 рабочих и инже
нерно - технических .работ
ников, а количество внед
ренных предложений воз- 
,росло по оравнейию с прош
лым полугсдие.м на 25 про
центов.

И. НИНИНА.
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П Р А К Т И К А  П Е Р Е С Т Р О Й К И

СОВХОЗ «ПОБЕ
ДА» ТОМСКОГО 

РАЙОНА БЛИЗОК 
К ПЕРЕХОДУ НА 
САМООК У П А £- 
МОСТЬ.

ОРИЕНТИР НА 
ЭТОТ ГОД; ЗАРА

БОТАТЬ МИЛЛИОН 
РУБЛЕЙ ПРИБЫЛИ, 

МИЛЛИОН ПОТРА

ТИТЬ НА СТРОИ
ТЕЛЬСТВО ЖИЛЬЯ,^ 
ОБЪЕКТОВ СОЦ
КУЛЬТБЫТА, РАС

ШИРЕНИЕ ПРОИЗ-' 

ВОДСТВА.

Три слова — самофинансирование, само
окупаемость, самостоятельность — стали уже 
притчей во языцех. Их часто упоминают в до
кладах и речах. Но во(г на практике... Как 
жить и работать, опираясь только на этих 
«трех китов», исключительно иа свои зарабо
танные средства, не залазя в карман к госу
дарству?

Казалось бы, Томское РАПО — одно из 
самых сильных в области. Но и здесь реально 
претендует на полный хозрасчет лишь один 
совхоз — «Победа». Чтобы стало ясно, чем 
выделяется это хозяйство из остальных, при
ведем таблицу по результатам работы про
шлого года.

Как видим, «Победа» разительно отлича
ется от других хозяйств. Самый высокий 
уровень рентабельности и самая большая 
прибыль. Даже !если вычесть из прибыли 
сумму государственной дотации, как низко
рентабельному хозяйству (надбавку к заку
почным ценам совхоз получает не ,75 цро-

Т  ратить 
т о л ь к о  
на дело

— Абсолютно без зЬтрат никакого ус
корения не добьешься. Однако делать их 
нужно очень обдуманно, когда уверен, 
что вложенный рубль окупит себя стори
цей, — считает главный агроном Г. А. 
КУЗНЕЦОВ.

-  Глядя jH8 эаши куку
рузные плантации, неволь  ̂
но начинаешь сомневаться; 
а верно ли утверждение 
многих агрономов, что год 
нынче на кукурузу неуро
жайный? Высота посевов вы 
ше человеческого роста. 
Неужели знаете какое-то 
заветное слово?

центов, ,как остальные, а только 30), то все 
равно получается около 300 тысяч рублей 
чистого дохода. Из хозяйств ^Томского РАНО 
еще совхоз «Пойменный» имеет положитель
ный результат, остальные без дотаций—бан
кроты на сегодняшний день.

По расчетам совхозных специалистов, ес
ли /не На будущий год, то через |год точно са
моокупаемость и самофинансирование в [«По
беде» станут реальностью,

Экономика не любит кавалерийских на
скоков, свирепых рывков, ,тем более при соз
дании Нового хозяйственного механизма. Ну
жен период накопления сил. В «Победе» он 
близок к завершению. Здесь раньше других 
стали считать деньги, соотносить результаты 
с затратами.

Конечно, обо всех изменениях в совхозной 
экономике мог рассказать директор хозяйства 
П. Е. Сорокин, но Петр Егорович предложил 
предоставить лучше слово специалистам:

— Они глубже раскроют суть проблем. Я 
нм полностью доверяю.

-  я £
ffl

»  S ^а М 0 X0ь
lAО .

Совхозы
0S
л

•ай
а Со

о ,»  
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Ач .
с  2  я ь аЕЯ ц

«50 лет СССР» -Ь 1,1 836 + 55
«Октябрь» -  4,8 824 188
«KOpHHHO|iCKHtt» +  4,1 507 -f- 125
«Сибиряк» 973 199
«Победа» + 2i ,9 437 -f 702
«Дружба» + 25 ,6 678 -f 486
«Красное знамя» —22,9 1103 893
«Пойменный» -fl8 ,6 250 -f 450
«Воронинский» 4-25,8 546 -I- 425
«Мазаловский» —15,8 172 165
В среднем 7 307 + 2 623
по РАПО -Ь 3,8 —1 445

— . Никаких чудес здесь 
нет. Просто посеяли куку- 

; руну не узкорядным, как 
обычно, а широкорядным 
способо.м. Семена использо
вали раннеспелых гибридов, 
венгерские. Прове чи .меж- 

, дурядную обработку.
— Наверное, затраты бы

ли большими.
— Да, недешево обош

лось. Зато теперь, я уверен,
' фермы будут обеспечены 
качественным силосом. Воз
делывая кукурузу узкоряд- 

; ны.м способом, МЫ больше 
; теряли именно на качестве 
; корма. В силосе была лишь 
; десятая часть питательного 
• сухого вещества, остальное 
; — вода.

— А ведь во многих (хо
зяйствах к, Новинкам отно
сятся настороженно. Кое- 
кого из специалистов отпу
гивает в интенсивных тех
нологиях то, что каждый 
дополнительный прием на 
возделывании сельхозкуль
тур влечет за собой затра
ты, и притом немалые. ,Це
ны-то у гербицидов...

— Есть такое дело. Но 
гоняться за призрачной де
шевизной я бы не совето-

; вал. Да, гербициды дороги. 
Тонна того же «авадекса»

: стоит 6 тысяч рублей. Но 
как .здорово помог нам этот

ярепарат в борьбе с сорня
ками. Все посевы чистые, 
'без примесей овсюга, куль
турные растения развива
ются свободно. Не случай
но, что наш совхоз в рай- 
О'нном конкурсе по качеству 
посевов занял второе место 
после ОПХ имени В Н. Си
доренко. Причем отстали 
мы От опытного хозяйства 
На тысячные доли балла.

А насколько эффектив
ны гербициды против поле
гания хлебов! 450 гектаров 
озимой ржи успели обрабо
тать «ТУРом», потом дож
ди помешали. Хоть и кло
нятся к земле стебли под 
грузом тяжелого колоса, но 
ведь не лежат же, как те, 
которые не успели обрабо
тать. Жаль, не было в *«Аг- 
рэпромхимии» кампазана. 
В смеси с «ТУРом» этот 
гербицид дает еще лучший 
эффект.

Конечно, надо считать 
‘затраты, но нельзя при .этом 
быть Плюшкиным. Для нор
мального развития произ
водства нужно постоянно 
вкладывать в него, опреде
ленные средства. У нас 3,600 
гектаров зерновых и 36 
комбайнов. Нагрузка на 
комбайн — 100 гектаров. 
Всегда успеваем убра|ть 
хлеб в сжатые сроки. В 
совхозе 5 зерносушильных 
комплексов. На каждый

приходится чуть больше 
700 гектаров. Зато весь 
убранный урожай вовремя 
перерабатываем и большую 
часть зерна доводим до се
мян I и II классов. Нынче 
мы приобрели еще одну 
небольшую зерносушильную 
машину специально для под
работки семян рапса и мно
голетних трав. На больших 
зернокомплексах работа с 
этими культурами велась 
неважно. Качество было 
плохим, потери большими.

Рапсом надо заниматься 
серьезно, потому что он 
очень выгоден. Закупочная 
цена тонны рапса — 400 
рублей, а на первые годы 
его возделывания для хо
зяйств устанавливается 50- 
процентная надбавка. Мы 
рассчитываем с каждого из 
200 гектаров получить по 
тонне семян рапса. 200 
тонн — это же 120 тысяч 
рублей дохода!

— Геннадий Александро
вич, вы остановились на 
средствах защиты растений. 
И все же... химия химией, 
но агротехнику нельзя сбра
сывать со счетов.

'— Безусловно. Только 
разумное соединение хим- 
защиты и культуры земле
делия способно дать замет
ную прибавку урожая. Пос
леднее в экономическом

плане даже важнее, ибо от
дачу дает большую, а за
траты меньше.

Качество обработки поч
вы, локальное внесение 
удобрений, ' провокация сор
няков, боронование посевов 
плюс химзащита — все это 
вместе гарантирует нам 
урожайность зерновых не 
менее. 25 центнеров с гек
тара, а хлеборобы Спасо- 
яйского отделения замахну
лись даже на 30 центнеров.

Важную роль играет и 
севооборот. Нынче мы спла
нировали его таким обра
зом, что 40 процентов зер
нового клина сможем уб
рать к концу августа. Поч
ти вдвое увеличили посевы 
озимой ржи, довели их до 
1.000 гектаров, посеяли яч
мень на 300 и горох на 250 
гектарах. На некоторой ча
сти площадей последние две 
культуры разместили ' вме
сте. Сроки вегетации горо
ха и ячменя совпадают, по
этому проблем с уборкой не 
будет. Зато посевы устой
чивы к полеганию, и полу
чится обогащенная, питате
льная зерносмесь на фу
раж.

Это не единственный 
пример соединения куль
тур. Нынче пошли на такой 
эксперимент (условно его 
можно назвать «Два уро
жая с поля»), 10 июля по
сеяли горох с глубиной за
делки семян на 5— 6 сан
тиметров, затем поперек 
разместили семена ржи на 
глубину 2 сантиметра. Го
рох скосим на зеленый кон
вейер в конце августа, а 
рожь попытаемся оставить 
на начало следующего лета 
для производства гранул и 
сенажа. Если же увидим, 
что ржаные посевы разви
ваются интенсивно, то стра
вим их осенью, чтобы не 
огрубели, благо, эти поля 
находятся рядом с летними 
дойками.

Нынче сократили посевы 
овса с 2.000 до 1.200, зато 
увеличили пшеничное поле 
с 600 до 1.100 гектаров. И 
не прогадали. Этот год на 
пшеницу особенно урожай
ный.

Но мы все еще не можем 
добиться оптимального се
вооборота. По зональной си
стеме земледелия, 40 проце
нтов пашни должно отводи
ться под кормовые культу
ры, 50— под зерновые и 10 
— под пары. Нас же застав
ляют засевать зерновыми 
53 процента площадей,

— Кто?
— РАПО, облагропром.

— А как же тогда само 
стоятельность?

— 'Вот именно. Совхоз 
всерьез претендует на пол
ный хозрасчет. Только ра
стениеводство в этом году 
должно дать 350— 400 ты
сяч рублей прибыли. Не слу
чайно же самоокупаемость и 
самофинансирование стоят в 
одном .ряду с с а . м о с т о я -  
т е л ь н о с т ь ю. Мы хотим, 
мы можем жить за свой 
счет, так дайте нам эту вов- 
можность!

Прибыль от растениевод
ства могла быть больше. Со
вет РАПО обязал совхоз 
продавать 1у5 тысячи тонн 
семян хозяйствам района. 
Нам, конечно, за них пла
тят, хотя и ворча; мол, об
дираете. -Эта реализация не 
включена в совхозный план. 
Мы Не имеем рсвны-м счетом 
ничего за сверхплановую 
продукцию: «и дополнитель
ной прибыли, ни фсБДО'В на 
дефицитные товары. Пусть 
нам доведут твердый . план 
на реализацию семян, совхоз 
станет сдавать продукцию на 
реалбазу, а там пусть рас
пределяют, кому что нужно. 
Прекратятся кривотолки, и 
мы будем заинтересованы в 
выполнении и перевыполне
нии этого плана.

— Насколько -прочно уког 
ренился бригадный подряд в 
растениеводстве?

— В совхозе созданы три 
хозрасчетные мехбригады. В 
Спасояйском отделении — 
комплексная лод руксводст- 
вом А. Д. Никитина, в Ту- 
рунтаевском — две: по про
изводству зерна (бригадир 
В. М. Серебрянников) и по 
производству кормов (Н. Т. 
Галюк). Оплату за зерно 
производим не по бункерно
му весу, а по амбарному, то 
есть за чистый хлеб, после 
д.рссушки, очистки, подра
ботки. За экономию прямых 
затрат бригадам выплачива
ется премия в размере по
ловины стои.мости сэконом
ленных ресурсов. Внедряет
ся чековая систе.ма взаимо
расчетов.

Правда, нынче деление 
турунтаевских бригад на кор
мовую и зернсвую условно. 
Бригада В. М. Серебрянни
кова взял.а заготовку сена
жа, а в подряде Н. Т. Галю- 
ка появились зерновые, вы
ращивание телок и строите
льство. Этот коллектив и 
■бри'гадой-то трудно назвать, 
скорее всего это самостояте
льное отделение или, как на
зывает его сам бригадир, 
«колхоз».

«Колхоз» 
в совхозе
— Человек по сути своей—труженик. 

Ему надо толшо дать возможность тру
диться, и он будет работать не покладая 
РУк>— уверен бригадар Н. (Г. ГАЛЮК.

У Николая Тимофеевича 
время расписано буквально 
що минутам. Только что он 
отвез сбед механизатора.м, 
работающим на бороновании 
многолетних трав. Зат-ем по
спешил на склад за запча
стями, отвез их на машин
ный дво-р, где велась рас
консервация ком-байяов. По- 
тсм на стройку, на нетелин- 
ный двор. Разговор приш
лось вести в кабине его 
«ГАЗ-53». Беседуя, брига
дир не отрывался от руля.

— Как наду.мали телок на 
выращивание взять? А очень 
просто. Создали совхоз «Ма 
заловский»,- и 1000 гекта
ров наших земель отошла к 
нббиу. Осталось 1.800, а что 
это для 32 механизаторсв? 
Весной прикинул объем ра
бот, зарплата маленькая вы
ходит. Механизаторы в бри
гаде привыкли хорошо за
рабатывать. В прошлом го
ду средне.месячный зарабо
ток 'Каж1дого составил 480 
рублей. Расформировывать 
коллектив не хотелось. Сра
ботались. Нужна была но
вая работа. И нашли.

Нельзя сказать, чтобы де
ло это для нас было совсем 
•незнакомое. Ведь если здра
во рассудить, кто в основном 
обеспечивает привесы? Ме
ханизатор. Зеленку он ко
сит, подвозит корма он, раз
дает их тоже он. Скотнику

остается присмотреть за 
животными. А тут мы и раз
дачу концентратов механи
зировали. Однако оснсзная 
зарплата раньше почему-то 
шла я{ивотноводам. Скотник 
зарабатывал 300—350 руб
лей, а механизатор — 200. 
Мы включили в состав бри
гады трех скотников, но по
часовую оплату им 'ПОЛОЖИ
ЛИ по 50 копеек, когда ме- 
хавизатсрам — 60. Пона
чалу у животноводов были 
обиды. Разобрались' на сове
те бригады, решили, что 
справедливо.

Сейчас у нас на подряде 
выращивание 560 телок с 6 
до 18 месяцев. Среднесу
точные прив«ы за июнь- 
июль составили 910 грам

мов. На зиму думаем взять 
еще обслуживание сухссТой- 
ных корсв и часть молодня
ка, довести число голбв 
КРС до 1000.

На мой взгляд, в этом нет 
ничего удивительного. Ведь 
мы и так обслуживаем все 
животноводство отделения. 
На наших плечах и зеленый 
конвейер, завоз кормов на 
ферму, и очистка фермы от 
навоза. Единственное — что 
мы сейчас все заработанные 
деньги оставляем в бригаде, 
не делим доход с животно
водами, как при смешанном 
подряде.

Была б такая возмож
ность, можно было бы еще 
взять в бригаду 10— 12 му
жиков, чтобы коров доилщ

Уровень
доверия

— Звенья, бригады должны быть в
первую очередь самоуправляемыми.

оп-Иначе смерть хозрасчету. Семья
гимальный подрядный коллектив, — по
лагает главный зоотехник А. Д. ЦАИТ- 
ЛЕР. ^

— Александр {Давыдович, 
совхоз «Победа» был одним 
из зачинателей внедрения 
коллективного подряда в 
животноводстве, пожалуй, 
не только (В Томском рай
оне, во я в области. На ка
кой стадии {Эта работа (нахо
дится сейчас?

— На начальной.
Нет, пять лет работы 

ферм в условиях. коллектив
ного подряда не прошли 
бесследно. Об этом говорит 
хотя бы рост продуктивно
сти коров. В начале прошлой 
пятилетки надаивали на ко
рову всего 2.600 килограм
мов молока, нынче же дол
жны перейти рубеж 3.500. 
Конечно, здесь сказала 
свое слово голштинизация 
молочного скота, но и кол
лективный подряд сыграл не 
последнюю роль.

И все же, чтобы наращи
вать продуктивность даль- 
ШС;̂  нужен качественно но
вый уровень ответственно

сти людей, работающих в 
животноводстве и на живот
новодство.

Вся ферма на одном под
ряде — кажется, что это 
здорово. Но вглядимся при
стальнее в такую организа
цию труда. 45— 50 человек, 
представители десятка раз
ных специальностей, объеди
нены в одно целое. Фор
мально, но не фактически. 
Они работают за валовой 
надой фермы. Но конкретен,

осязаем, ли для каждого ра
ботника’ этот конечный ре
зультат? Нет. Для доярки; 
скотника, механизатора на
дой фермы — абстракция. 
А каково приходилось бри- 
гадиру? Он не всегда мог 
квалифицированно оценить 
трудовой вклад каждого» 
На опыте проб и ошибок мы 
убедились, что нужны болёе 
мелкие, но самоуправляёг 
мые хозрасчетные коллектцг 
вы.

Последняя
с с у д а

— Прибьшь важна не сама по себе. 
Главное — вложить ее в дело. Деньги 
не должны лежать мерт!вым грузом, они 
должны работать, приносить еще боль
ший доход, — таково мнение главного 
бухгалтера И. И. АЗОВЦЕВА.

— Иннокентий Ильич, вы, 
наверное, уже рассчитыва
ли, !к какому времени совхоз 
сможет обойтись без госу
дарственных дотаций?

— Да, такие расчеты я 
делал. Думаю, что к началу 
1989 года хозяйство сможет 
перейти на полную само
окупаемость и самофинанси
рование.

Предвижу новый вопрос 
— почему не раньше? Дело 
в том, что прежде необхо
димо создать резервный 
фонд для расширения про
изводства порядка 200 ты
сяч рублей. К тому же мы 
сейчас затеяли крупное 
строительство. Только воз
ведение кирпичного завода, 
который мы строим на паях

с ГПЗ-5, обойдется совхозу 
в полмиллиона рублей. .За
траты-то мы сделаем в этом 
году, а продукцию завод 
станет выдавать только сле
дующим летом. Безусловно, 
он с лихвой окупит себя, но

какой-то период у^нас, будет 
недостаточно средств д.тя! 
перехода на полный хозрас
чет.

В течение этих двух лет 
мы долншы сохранить и ,ум 
ножить рост производствен-

Тогда бы полностью обеспе
чивали всю техноло'гическую 

/цепь производства молока. 
•Корма готовим сами, коров 
'растим сами, остается толь- 
‘ко самим их начать доить. 
Только вот желающих идти 
щ дояры пока нет. '
i — А без подкрепления 
обойтись нельзя?

— Нет. Одну работу де- 
Глаем, зато другую упустим.
' Механизатор на селе—сей- 
у'фс главная фигура,' и пото
му в порядке вещей будет, 

-если именно мехбригада по- 
служит объединяющим зве- 

‘ном между полеводством и 
жив( -новодсувом. Могли бы 
Вцботать лишь за самый 
к'онечный результат — мо
локо. Заготовка кормов 
ютала бы считаться проме
жуточной операцией.

— Бригада заготовила 
.нынче 1.000 {ТОНН перво
классного сена. .Почти все 
уже вывезено ,'нц. ферму. 

.Как зто удалось (сделать?
, — Хозрасчет подстегнул.
Ведь за качество кормов 

'нам дополнительная плата 
;идет. Напряглись — и ус
пели выполнить задание до 
дождей. Работали с восхода 
солнца до часу-двух ночи.

Ну, а в летней вывозке 
выгода прямая. Сейчас уп
равились двумя трактора
ми с самодельными тележ
ками. Делали до 10 рейсов 
в день. Дневиая вывозка 
доходила до 100— 120 
тонн. А зимой три трактора 
от силы бы сделали 2— 3 
рейса, и то по мелкому сне
гу. Привезли бы тонн 20— 
25. А сколько сена в пути 
растеряли...

Хозрасчет— вообще штука 
хорошая. Людей здорово 
мобилизует. Ведь каждый 

щнает: чем больше он сде
лает, тем больше заработа
ет. Прежд^ как бывало: 
подъехал заправщик к 
тракторам, так водитель из 
кабины не выходит. А те-

Правильно сетует Н, Т. 
Галюк на издержки смешан
ного подряда. Отныне мы 
будем заключать договоры с 
мехбригадами на обслужива
ние животноводства от
дельно. И как можно боль
ше работ на фермах отда-, 
ДИМ на подряд семьям.
’ В зимовку в родильном 
отделении Турунтаевской 

’г^ермы работали два чело
века — Екатерина Владими
ровна Пангина и ее шест
надцатилетний сын Сергей. 
Хотя по штатному расписа
нию здесь положены четыре 
рйботника. Мать и сьга при
няли отелы у трех сотен ко
ров и сохранили почти всех 
телят.

Сейчас есть договорен
ность еще с одной семьей 
(супруги и двое сыновей) 
ЬзятЬ на подряд контроль- 
нрй двор, А значит, раздой 
йервотелок будет в надеж
ных руках.
t'l-В телятнике Спасояйской 
фермы специально провели 
рёконструкцию, чтобы мож
но было работать семье. 
Столовая для телят намного 
облегчит кормление, и за 
пятерых телятниц здесь те
перь вполне могут упра
виться двое — как раз муж 
и жена.

Но почему делаем ставку 
именно на семьи? Люди, ра
ботающие на подряде, дол
жны предельно доверять 
друг другу. А где еще най
дешь такой уровень дове
рия, как в семье?

— А как стимулировать 
качественный труд?

— Это одна из самых 
сложных проблем хозрасче
та. Оптимальным ее решени
ем. на наш взгляд, является 
введение прогрессивно воз-

ных' показателей, а себесто
имость продукции снизить 
на 25 процентов. Еще пол
ностью рассчитаться с госу
дарством за банковские ссу
ды. Кстати, у совхоза оста
лась последняя задолжен
ность 258 тысяч рублей. Но 
эта ссуда непросроченная, 
Мь[ должны погасить ее по 
частям до 1990 года. За
платим раньше. Ведь всего 
два года назад у хозяйства 
было намного больше ссуд, 
й просроченных в том числе 
Но рассчитались же!

— Если не секрет, на что 
сейчас 'СОВХОЗ тратит 'свою 
йрибыль?
' « — Главным образом — 
па обеспечение своей жизне
деятельности. Если раньше 
отчисления в бюджет от 
прибыли составляли три 
четверти, то сейчас только 
четверть. Остальные средст
ва мы можем использовать 
по своему усмотрению. В 
основном строим на эти 
деньги.

14 жилых домов, школу в 
Спасо-Яйском, капитально 
ремонтируем Турунтаевскую 
'школу, делаем к ней при
стройку для шестилеток, 
строим склады для мине
ральных удобрений, зерно
склад на 3.000 тонн, монти
руем новый АВМ-1,5, ре- 

I конструируем животноводче
ские помещения. И все за 
свой счет. Было немного 
бюджетных денег, так они 
все ушли на плату до»рожни- 
кам за асфальтярование 
улиц 'и строительство двух

^шИй

перь только свободная ми
нута выдалась, рн полез 
стог ровнять. Или тракто
рист, что на отвозке сена 
работает, — тоже не уси
дит в кабине, сам уклады
вает корм, чтобы больше в 
тележку вошло.

— Николай |!Гнмофеевнч, 
заготовка кормов и живот
новодство — сферы родст
венные. ,А {строительство 
жилья к механизаторам 
вроде бы никакого отноше- 
'вня не имеет? .

— Как это не имеет? А 
жить кто в этих домах бу
дет? Механизаторы. Для се
бя же строим.

Партия поставила задачу 
до 2000 года каждую 
семью обеспечить отдель
ной квартирой или домом. 
Почему мы должны стоять 
от этого дела в стороне, ес
ли можем сами решить жи
лищную проблему в брига
де максимум за два года.

В совхозе очередь на 
квартиру ого-го какая! Вот 
мы посоветовались с мужи
ками и решили, что ждать, 
пока построит дядя, —дело 
долгое. У самих руки на 
что?

В бригаде 8 человек, ост
ро нуждающихся в жилье. 
Живут большими семьями в 
маленьких неудобных квар
тирах. Кто-то в 12-квартир
ном доме, где даже приуса
дебного участка нет, на
дворных построек. А в де
ревне какая жизнь без ско
тины, без огорода? Эти лю
ди и составили костяк 
строительной бригады. Еще 
присоединились те, кто за
работать хотел. Но в ос
новном мы взялись за 
стройку не из-за погони за 
деньгами, а от нуждц, что 
некоторые рабочие в плохих 
условиях живут. Хотя в ию
ле те, кто строил, получили 
на 130 рублей больше.

Оформили подряд на 
'строительство двух трех-

растающих расценок за про
дукцию.

В договоре с бригадой 
Н. Т. Галюка на выращива
ние телок определились так. 
Аванс выплачиваем за 
центнер привеса 9 рублей 
80 копеек, из расчета сред
несуточных привесов 500— 
600 граммов. Если они бу
дут выше 650 граммов, то 
оплата будет производиться 
по 10 рублей 19 копеек за 
центнер, больше 700 — рас
ценка возрастает до 10 руб
лей 97 копеек, свыше 765— 
до . 11 рублей 75 копеек. 
Кроме того. если телка к 
18-месячному возрасту бу
дет весить 400 килограм
мов, бригаде выплачивается 
дополнительно 15 рублей, 
389 килограммов —- 10 руб
лей, меньше — ничего.

Такие же прогрессивно 
возрастающие расценки ду
маем применить и в молоч
ном производстве. Допустим, 
за годовую продуктивность 
коров (в группе) З'.ООО ки
лограммов молока труд до
ярки будет оплачиваться по 
одной расценке, за 3.500 — 
по другой, более высокой, 
за 4.000 — по третьей, еще 
выше. Вот он, настоящий 
стимул высокопроизводи
тельного, качественного тру
да! Чем лучше работает че
ловек, тем больше он полу
чает вознаграждение. Не то. 
что прежде: достигла до
ярка четырехтысячного на
доя по группе, а ей взяли и 
снизили расценку за моло
ко. Какой интерес был ей 
результативно трудиться? И 
не только в нашем совхозе 
так было. Везде. На фер- 
мах-четырехтысячницах зар-

мостов. Нынче мы должны 
освоить свыше миллиона 
рублей капвложений. А 
прибыли получим всего око
ло миллиона. Вот она вся и 
уйдет на строительство.

Миллйон. На счетах ка
жется это совсем немяо'го. 
Всего одна костяшка, ото
двинутая в сторону. А 
сколько за ней труда!

Но для самоокупаемости

В совхозе «Победа 
мы встретились с , 
людьми, четко пред- 'i 
стаилиющими себе 
смысл перемен, про
исходящих в нашем 
обществе, вонявшими, 
что такое новый х о -, 
зийственяый 'механизм 
и активно овладеваю
щими им. Их образ 
мышления, их поиск 

, очень ценны сейчас. 
У'Никто • «е ; сделает , 
^жязнь лучше, если 
^сам ке сделаешь ее 

такой. Чем лучше ра
ботаешь, тем лучше 
живешь. Сейчас для. 
•этого ,есть все еозможг ' 
ности и условии.

С работниками •- 
1 -̂ совхоза «Победа» 

^беседовал 
Д, ВАНЧУК.

Фото Н. Потапова.
ш
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квартирных домов. И после 
работы часов в 5 — 6 вечера 
собираемся на стройке. Ра
ботаем, пока не стемнеет. 
За неделю заложили фун
даменты. Сейчас стены уже 
есть. Сегодня крыши начи
наем крыть.

Посмотрели, как строите
ли дома ставят, и так же 
стали делать. А ведь в де
ревнях раньше мужики 
только так дома и строили: 
собирались всем миром по
сле работы или в выход
ные.

Вот она, «народная стройна» 
бригады Галюка. Два деревян
ных дома, возводимых не 
строителями. Но получается у 
механизаторов профессиональ
но. Уже и рационализацию 
внедрили. Брус не стали 
класть горизонтально, а поста
вили вертикально.

— Так быстрее, — пояс
няет Николай Тимофеевич. 
— Не надо выжидать, пока 
бревна осядут. Щели заде
лаем паклей. Снаружи сте
ны обтянем металлической 
сеткой и заштукатурим. 
Отопление будет централь
ное, но и печки на всякий 
случай поставим. Там стай
ку соорудим, дальше огород 
разобьем. Все как в колхо
зе...

В этом году еще фунда
менты под пару двухквар- 
тирников должны заложить. 
Две-три квартиры никогда 
не мешает иметь в резерве. 
Вдруг из молодых механи
заторов кто надумает семь
ей обзавестись. Бригада мо
лодоженам на свадьбу клю
чи от новой квартиры пода
рит. А весной коллективу 
дополнительная работа не 
помешает. В эту пору обыч
но наступала расхоложен- 
ность. Ремонт техники по 
сути дела давно завершен, 
делаем только вид, что ра
ботаем. А тепе1)ь будем 
строить, лес заготавли
вать. Кстати, прошлой вес
ной пиломатериалы загото
вили сами.

плата у животноводов была 
такая же, как и в тех кол
лективах, которые надаива
ли в год по 1.500г - 2.000 
килограммов молока на ко
рову.

— Какой вклад в обще
совхозную прибыль внесет 
нынче животноводство?

— Основной.
650 тысяч рублей дохода 

должно дать молочное про
изводство, 100 тысяч — 
мясное.

По итогам прошлого года 
в совхозе была самая низ
кая в районе себестоимость 
молока — 32 рубля цент
нер. Нынче мы должны ее 
снизить на 10— 12 процен
тов, чтобы центнер стоил 29 
— 30 рублей. За полугодие 
получено снижение себесто
имости молока на 7 про
центов, привесов — на 20. 
Среднесуточные привесы 
возросли на 115 граммов, 
надой моло'ка на корову — 
на 83 килограмма. С января 
по июль жирн01сть молока 
составила 3,58 процента, в 
прошлом же году за этот 
же период — 3,46. Первым 
сортом реализован 91 про
цент молока. Все это допол
нительные деньги.

В скором будущем мы 
планируем возродить в хо
зяйстве такое выгодное про
изводство, как откорм круп
ного рогатотю скота. Пере
станем продгшать бычков, а 
сами начнем их выращи
вать. Замечу, что эта ини
циатива исходит не от ру
ководства, а от самих рабо
чих. С предложением взять 
на себя откорм КРС высту
пила спасояйская бригада 
механизаторов А. Д. Никити
на.

нужно еще лучше работать, 
еще бережнее расходовать 
ресурсы. Как можно больше 
нужно реализовывать сверху 
плановой продукции. За нее 
государство особенно хоро
шо платит. Только это уже 
не дотация, а льгота. Не 
подачка на бедно!Сть, а воз
награждение за труд. Не 
для нищих, а для хозяйст- 
Б-енных.

^  , -А -
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Каждый день рано ут
ром машина отправляется 
в путь. К одиннадцати ее 
ждут обратно. Эти несколь
ко часов составляют время 
так называемой экспедиции. 
Речь пойдет не о золоте и 
не о полезных ископаемых, 
а о предметах прожиточно
го минимума — вполне про
заичных— огурцах, молоке, 
картошке. Именно" за про
дуктами отправляется экс
педитор иа пионерского ла
геря в магазин № 204 Ле̂  
нинского райпиЩеторга, ко
торый обслуживает около 
трехсот организаций.

С чем же возвращается 
«добытчик» в лагерь? В 
начале августа инструктор 
облсовпрофа Л. В. Полежа
ева собрала для поездки по 
пионерским лагерям прюд- 
отавителей предариятий, 
поставляющих продукты 
для детских учренеденнй, 
чтобы они воочию увидели 
ответ на этот вопрос. Назо
вем их конкретно: исполня
ющий обязанности началь
ника отдела продовольст
венных товаров областного 
управления торговли Э. 3. 
1'ержут, заместитель дирек- 
'тора горплодоовощторга 
Н. М. Сыроц, начальник от
дела сбыта мясокомбината 
Л. Ф. Гулига, старший то
варовед Росоптп|р1одтор!га 
Е. Г, Филиппова.

В «Восходе», пионерском 
лагере манометрового заво
да, гостей встретила шеф- 
повар Е. Я. Крылова. Она 
уже тринадцатый год гото
вит завтраки и обеды для 
отдыхающих детей, так что 
все проблемы организации 
питания Екатерине Яков
левне хорошо известны. 
Претензии «Восхода» ока
зались типичными для всех 
лагерей: не хватает овощей, 
нет зелени, мало картоиши, 
лук и другую зелень лагерь 
закупал у частников в де
ревне. Тревожат шеф-пова
ра большие перебои с пос
тавной колбасных изделий. 

'База Росоптпродторга пос
тавляет мало соков, причем 
ограниченного ассор/гимен- 
та— 1 — 2 вместо 5 — 6, как 
было в прошлом году.

Много нареканий работ
ники лагеря высказали в

адрес гормолзавода: дети
получают мало сырков, 
творог плохого качества— 
«готовим запеканку, а она 
с ЛОЖ1КИ стекает».

Все эти проблемы суще
ствовали, и в «Солнечном», 
и в- «Прометее», куда на
правились ' гости после 
«Восхода». Но была еще 
одна проблема, выглядев
шая, на первый взгляд, ис-

Александр Александрович 
делал по обыкновению две 
поездки в город, с утра 
приЕэзил хлеб и молоко, 
после обеда— мясо, колба
су, фрукты.

Из разговора с начальни
ком лагеря В. С. Шаровым 
выяснилась закономерность, 
о которой, поразмыслив, 
можно было догадаться. 
Добросовёстный экспедитор

нет возможности завозить 
на склады каждый день.

Дирекция магазина
№ 204 пытается, как мо
жет, облегчить для лагерей 
организацию питания. В 
этом году для Басандайской 
и Калтайской зон органи
зовали кольцевой завоз мо
лока и хлеба, опробованный 
еще в прошлом году. Рань
ше каждый лагерь ездил

Отдых— дело серьезное

П р о
э к с п е д и ц и я

"'кусственной; экспедиторы 
не знают, что есть в мага
зине, у них нет ни инициа
тивы, ни желания, лишь бы 
рабочий день кончился ско
рее.

Рабочий день экспедито
ра— восемь часов, но в 
основном после обеда он 
уже свободен, как говорит
ся, по собственному жела
нию. Чтобы не обременять 
себя многочисленными по
ездками в город. ездят 
экспедиторы на склад толь
ко с утра. Бывший «добыт
чик» «Прометея» Г. Г. 
Степанов брал за одну 
ходку чуть ли не полтонны 
помидоров, чтобы лйшяий 
раз не стоять в очереди. 
Потом в лагере списывали 
гниль.

В основном продукцию 
на склады магазина № 204 
'завозят после обеда, только 
вот желающих довезти до 
детей колбасу, конфеты,
овощи уже не находится.

К счастью, в четвертом 
по счету лагере, в «Уро
жае», нам удалось напасть 
На «урожайного» экспеди
тора, А. А. Дудкина. В ла
гере имелось все, что мож
но было найти на городском 
складе,— зелень, помидоры, 
капуста, редис, тушенка,
сгущенка для походов.

получал заработную плату в 
бухгалтерии лагеря (у аг- 
рспромовокого. «Урожая» 
свой счет), в то время как 
остальные экспедиторы по
лучают деньги на предпри
ятии, которому в общем- 
то все равно, будут дети 
есть картошку или сидеть 
на одних крупах. Не хочу 
объяснить добросовестность 
А. А. Дудкина только ма
териальным фактором, но, 
согласитесь, человек полу
чает, в отличие от других, 
деньги там, где знают, как 
он работает.

Конечно, не в одном эк
спедиторе дело. Недополу
чают дети продукты еще и 
потому, что склады магази
на № 204 не рассчитаны на 
то, чтобы еще с весны за
пасти все необходимое для 
лагерей на все три сезона. 
Отсюда и нехватка соков, 
которые будут только в 
конце третьего сезона, 
практически негде хранить 
колбасу,  ̂ мясо, овощи и 
фрукты в больших количе
ствах. Завезли помидоры, 
огурцы уже некуда ставить, 
и наоборот. Получается как 
в одной из японских фирм, 
которая отказгшась от скла
дов и детали доставляла 
прямо от поставщиков. Но 
соки, морковь и помидоры

за флягой молока, теперь 
к ним ходит молоковоз. '

«Красное знамя» уже пи
сало о состоянии складов, 
находящихся в ведении ма
газина (24 июня 1987 года). 
Недавно директор получил 
разрешение облисполкома 
построить в поселке Басан- 
дайка склад мелкооптового 
магазина— «в связи со сроч
ной необходимостью». Оче
редь за «Сп'зцстроймехани- 
зацией»— после того, как 
этот трест забьет сваи, 
д е к  практически за неде
лю построит склад из пане
лей. Это позволит на буду
щий год полностью запас
тись продуктами для лета. 
А пока в распоряжении ма
газина 700 квадратных ме
тров вместо положенных по 
нормативу четырех тысяч. 
Плюс решение облиспол
кома об освобождении 
складских помещений базы 
снабже'ния управления об
щественного питания, не
большую часть которой за
нимают склады магазина 
'№•204.

Под «занавес» хочется 
добавить о негласной «рас
пре» между магазином и 
гормолзаводом. Когда за
шел об этом разговор, заве
дующая молочным отделом 
магазина Н. Г. Гудимова

развела руками: «Не .знаю, 
с чего начать перечисле
ние». И принесла папку с 
актами, своеобразную ле
топись «грехов» гормолза- 
вода. 15 июля — недостача 
7 килограммов творога, 24 
июля-—недостает 5 кг 600 г, 
4 августа— недовес состав
ляет 9 кг 100 г, 5 авгус
та— нехватка 18 сырков в, 

'запломбированном (!) кон
тейнере. Причем кто-то соз
нательно 'уложил сырки во 
втором ряду поперек кон
тейнера, чтобы меньше во
шло. А вот уже устные жа 
лобы в адрес гормолзаво
да— плохое качество молоч
ных продуктов (помните, ни
как не запекающуюся за
пеканку?), срыв завозов 
( а с утра каждая минута 
для лагеря дорога).

Третий сезон подходит к 
концу. Наверное, кацих-гго 
витаминов дети недобрали, 
но не знают они, что недо
получили также и внимания 
взрослых-поставщиков. На- 
'пример, директор плодо- 
'овощпрома В. Е. Кожемяков 
ни разу не был на заседаниях 
в о6лсов1профе по вопросу 
организации питания в ла
герях. Вопросы обеспечени)! 
детей фруктами и овощами 
он оставил без внимания, пе
репоручил их своим помощни
кам, которые не справились 
с поставленной задачей. 
Позицию «мне всех кормить 
надо» занял и мясокомби
нат, недодающий постоянно 
По нескольку тонн колбасы 
в каждом сезоне, несмотря 
на то, что месячные фонды 
пионерских лагерей на кол'- 
басные изделия составляют 
суточную выработку мясо
комбината. Детям не'г дела 
до того, что комбинат фак
тически выполняет договор, 
заменяя вареную колбасу 
копченой, да и для шеф-по
вара это не решение проб
лемы. Только при комплек
сном решении всех проблем 
(склады, поставщики, экс
педиторы) дети получат все 
необходимое, и каждая 
экспедиция за обыкновен
ными продуктами, котбрые 
в летнее время ценятся на 
'вес золота, будет успешной.

Н. ШЕРЕМЕТ,

По следам наших выступлений

■■

«ЙЦОЛГО 
МШИЙ НГРМЙ...И
Под таким заголовком в нашей газете была опубли

кована критическая корреспонденция, рассказывающая 
о работе новых специализированных кафе. Редакция по
лучила 5 ответов. Заведующий оргинструкторским отде
лом Томского горисполкома, секретарь партбюро испол
кома В. Н. Денисенко сообщил, что статья рассмЛрена 
на заседании горисполкома. Критика в адрес городских 
кафе признана правильной. Этот же вопрос рассмотрен 
и на партийном собрании горисполкома. Заместителю 
председателя горисполкома Г. Н. Нагочевской и заведу
ющей горторготделом Л. И. Таушкановой строго указа
но на бессистемность в организации контроля за рабо
той кафе в городе, В порядке контроля партийное бюро 
вернется к рассмотрению вопроса о работе кафе в дека
бре нынешнего года.

« « «
Начальник городского торгового отдела Л. И. Тауш- 

канова сообщила, что корреспонденция «Недолго музы
ка играла...» обсуждена в трестах столовых с коллекти
вами работников кафе. Собтоялся исполком городского 
Совета, где были заслушаны сообщения руководителей 
трестов столовых о мерах, принятых по критическим^ за
мечаниям газеты. 'Утверждены мероприятия по улуйше- 
кию работы кафе.

• • *

Ответ на публикацию мы получили и от исполняющей 
обязанности директора томского треста столовых № 1 
Л. И. Гладковой. Вот что она пишет: «В тресте столо
вых 21 специализированное кафе, из них 14 введены в 
эксплуатацию в 1986— 1987 гг. Кафе «Вареники», «Рус
ский чай» и павильон «Шашлыки» переданы в аренду 
кооперативам.

Для всех кафе разработан и утвержден соответству
ющий ассортиментный минимум. В настоящее время он 
подрабатывается. Пересмотрен ассортимент в специали
зированных кафе и режим их работы. В нынешнем году 
здесь будут внедрены 8 фирменных и 32 новых блюда 
из сырья достаточного ассортимента.

Для повышения квалификации, обучения новым мето
дам работы буфетчиков, барменов, поваров кафе в лет
ний период будут проведены семинары, технологические 
конференции.

Корреспонденция «Недолго музыка играла...» обсуж
дена на совещании в тресте совместно с партбюро и 
профкомом. Директору столовой № 39 С. А. Сухоненко 
объявлен строгий выговор. Директору столовой № 11 
А, А. Рагимову строго указано.

Необходимо также отметить, _что многие кафе были 
сданы в эксплуатацию с недоделками, которые в насто
ящее время мешают в работе. Так, в кафе «Встреча» не 
подведен водопровод, нет здесь вентиляции. К кафе 
«русский чай» нет подъездных путей, не благоустроена 
территория. В обоих— течет кровля.

Работа специализированной сети взята под постоян
ный контроль администрацией, партийным бюро, комсо
мольской и профсоюзной организациями треста».

Получен ответ и от секретаря Томского горкома 
ВЛКСМ Е. Пивнева. Он сообщает, что составлены пла
ны совместной работы кафе и комитетов ВЛКСМ на 
третий квартал нынешнего года по проведению вечеров 
отдыха, тематических дискотек, лекций, встреч с инте
ресными людьми, выступлений коллективов художест
венной самодеятельности, заседаний любительских клу
бов по интересам.

« * Ф
В корреспонденции «Недолго музыка играла...» была 

критика в адрес Октябрьского райкома ВЛКСМ. Его 
секретарь И. Матина отвечает редакции: «После выхо
да статьи в райкоме комсомола проведено совещание с 
представителями комитета ВЛКСМ и студенческого 
клуба ТИСИ. В кафе «Диалог» в августе будут прове
дены «вечера абитуриента». Хотелось бы отметить, что 
идея создания студенческого клуба-кафе была подорва
на с самого начала работы кафе. При утверждении по
ложения о его работе была договоренность с областным 
управлением общественного питания, чтобы кафе не 
планировали товарооборот. На деле же его работники 
оказались перед дилеммой; либо выполнять план това
рооборота, либо работать, как студенческий клуб, и тог
да о товарообороте речи быть не может, так как время 
работы клуба — с 18 до 23 часов. Да и цетг в кафе не 
ПО' студенческому карману.

В настоящее время комитет ВЛКСМ ТИСИ и райком 
комсомола решают вопрос о трудоустройстве общест
венного директора. Считаем, что необходимо привести в 
соответствие n.iian -товарооборота со статусом студенчес
кого клуба».

Американские ученые 
к р и т и к у ю т  С О И

САН-ФРАНЦИСКО. Мы скептически 
относим'ся к надеждам на то, что «первое 
поколение» СОИ— оружие, использующее 
кинетическую энергию, ■ сможет обеспе
чить реальную защиту от баллистических 
ракет, заявил представитель лаборатории 
радиации имени Лоуренса Кристофер Кан- 
нвнгхэм, Он прокомментировал доклад, 
'подготовленный группой ученых лабора
тории одного из крупнейших центров по 
созданию вооружений в рампах програм
мы «звездных войн».

В документе указывается, что создава
емые в рамках СОИ ударные космичес
кие системы, которые Пентагон планиру
ет разве,рнуть на орбите к 1994 году, бу
дут неэффективны. «Главной мыслью до
клада является вывод, что оружие, осно
ванное на использовании кинетической 
энергии, окажется бесполезным», — под- 
'черкнул директор центра по проблемам 
международной безопасности и контроля 
'над вооружениями при Станфордском 
университете Сидни Дрелл.

Игнорируя мнение ученых, участвую
щих в осуществлении программы «звезд

ных войн», Пентагон продолжает форси
ровать работы по созданию «первого эше
лона» СОИ. Как сообщает близкая к 
военно-промышленным «ругам газета 
«Дифенс ньюс», на авиабазе Эдвардс 
(штат Калифорния) запланированы испы- 
'тания двигательной установки для косми
ческого перехватчика, аналогичного соз
даваемому в Ливерморе. Предусматрива
ется разработка спутниковой системы на- 
■рлюдения, а также средств боевого управ- 
'ления и контроля.

Как стало известно газете «Сан-Хосе 
меркьюри ньюс», Пентагон разработал 
'пятилетнюю программу исследований под- 
'кодовым названием «Лайтеэт» по созда
нию серии миниатюрных разведыватель
ных спутников. Они будут выводиться' на 
низкую околоземную орбиту для наблюде
ния и контроля за передвижениями войск. 
По словам представителя космического 
командования ВМС США Уильяма Говар
да, программа «Лайтеэт» открывает «но
вую эпоху использования космоса в воен
ных целях».

ь

С а м о е
заветное
желание
В начале июня швед

ская организация «Вра
чи против ядерисго ору
жия» обнародовала ре
зультаты опроса молоде
жи Швеции по различ
ным проблемам сегодняпь 
него дня. Эти исследова
ния — часть междуна
родного опрела, прове
денного по инициативе 
организации «Врачи ми
ра за предотвращение 
ядерной войны». Девяти 
тысячам молодых людей 
в возрасте от 13 до 17 
лет в СССР, США, Венг
рии, Новой Зеландии и 
Швеции было предложе
но ответить на одни и те 
же вопросы.

Главный вывод состо
ит в том, что подавляю
щее большинство школь
ников в этих странах на
звали ядерное оружие 
главной проблемой се
годняшнего дня и выска
зались за его уничтоже
ние. Они считают, что в 
ядерной войне не может 
быть победителей, и ве
рят, что угроза ее мо
жет быть предотвраще
на.

Что же касается 
шведских подростков, то

их, например, попросили 
назвать три самых за
ветных желания. 75 про
центов о'гветили — мир.
И только На втором ме
сте оказалось — личное 
или семейное благополу
чие. Один из ответов 
был таким;

— Я хочу, чтобы гра
ницы .меж;:^ государст
вами были сгерты, 
все народы объединились 
и жили одной счастли
вой семьей.

Большинство молодых 
шведских граждан отверг
ли утверждение, что мир 
стал Оы оолее прочным, 
если бы все государства 
имели ядерное оружие. 
Другими словами, они 
сказали «нет;» теории о 
равновесии страха, за 
которое так упорно дер
жатся США, Англия и 
другие страны НДТО.

Шведским школьникам, 
кроме того, было пред
ложено выскайать свое 
мнение об СССР и США. 
Ответы на этот вопрос 
свидетельствуют (и эта 
мысль подчеркивается в 
заключении шведских 
врачей), что правдивой 
инфор.мации об СССР 
и советских людях в Шве
ции явно недостаточно.

А на вопрос, кто, по 
их* мнению, мог бы ско- 

jpee начать ядерную войну, 
вдвое большее число 
школьников ответили, 
что США, d не СССР.

Стокгольм.
(АПН).

Процесс 
над бандой 

рокеров
БОНН. Осажденную кре

пость представляло собой 
здание Нижнесаксонского 
земельного суда в 1анно- 
вере, где начался судебный 
процесс по делам 15 членов 
банды рокеров. Называвшая 
себя .«мотоциклетным клу
бом» банда длительное время 
держала в страхе жителей.

Полиция окружила зда
ние суда тройным, усилен-- 
ным кордоном, тщательно 
проверяя всех входивших в 
него зрителей. Такие меры 
были оправданными: мно
гие из зрителей были . со
общниками преступников и 
могли бы по праву занять 
место рядом с ними на ска
мье подсудимых. Полиция 
обнаружила у некоторых 
из них огнестрельное и хо
лодное оружие.

Свыше 100 страниц за
нимает обвинительное за
ключение ' прокуратуры. 
Ожидается, что процесс бу
дет чрезвычайно сложным 
— прежде всего потому, 
что многие свидетели пред
почитают «держать язык за 
Оубами», чем выступать 
против членов банды. В 
ходе расследования выяс
нилось, что среди жертв 
преступников были даже по
лицейские чины, которые 
также боялись сообщать о 
действиях банды.
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^ К Р А С Н О Е
®ЗНАМЯ

Сегодня —  День Воздушного Флота СССР

Хочу л е т а т ь I

В с в о и  день рож
дения преподаватель 
ТИСИ В. М. Чува- 

шев приехал на аэродром 
авиационно-спортивного клу
ба. Он решил сделать себе 
хороший подарок - -  прыг
нуть два раза с парашютом. 
Для человека, не испытав
шего таких ощущений, по
добное желание может по- 
казатд>ся странным. А вот в 
клубе к этому отнеслись с 
пониманием! Владимир Ми
хайлович. — парашютист со 
стажем, причем из' той ка
тегории людей, которые хо
тят свои радости и удоволь
ствия делить с другими. 
Прыгает не только он сам, 
но и приобщает к этому 
спорту многих парней и де
вушек. В клубе он человек 
популярный, и на этот раз 
Владимира Михайловича 
встретили с радостью. Чу- 
вашев улыбнулся в ответ и 
извлек из машины... боль
шой мешок с мороженьни.

Сидели на деревянных 
скамейках, ели мороженое 
и поглядывали выжидатель
но на небо,' с утра плотно 
затянутое серыми тучами. 
Правда, кое-где уже обнат 
деживающе проглядывала 
голубизна. Вот и летчик Ев
гений Крюков поднялся в 
воздух «отрабатывать» по
леты. На стартовом команд
ном пункте за дрм внима
тельно следили товарищи. 
Кажется, действия пилота 
не вызывали у них замеча
ний: Евгений работал гра
мотно, задание выполнял 
четко. Через несколько ми
нут машина легко и плавно 
опустилась на землю,

—• Молодец, действовал

хорошо, — похвалил Крю
кова заместитель начальни
ка клуба по летной подго
товке В. В Шишкин.

Наконец дождались своей 
поры и парашютисты. Небо 
стало почти чистым, только 
по краю горизонта тесни
лись тучи. Небо манило, бы
ло высоким, приветливым... 
И в этот миг мы остро поза
видовали тем. кто сейчас 
поднимется туда, ввысь, и 
будет парить, словно птица, 
в воздухе. Среди тех. кто го
товится к прыжку, и Галя 
Иванникова, мастер спорта 
СССР, абсолютная чемпион
ка Сибири по парашютному 
многоборью. Короткое ин
тервью перед стартом.

— Волнуетесь?
— Радуюсь, — смеется 

Галя. — Мне нравится пры
гать.

— Давно этим занимае
тесь?

—̂ В 1985 году пришла 
в клуб. Прочитала в газете 
объявление, что идет набор 
в парашютную секцию. Ре
шила попробовать. Краси
вый, захватывающий вид 
спорта... И знаете, что еще 
нравится? Риск, острое ощу
щение опасности — ведь 
здесь все решают секунды. 
Надо быть собранным, воле
вым, уметь быстро прини
мать решение. Это воспиты
вает характер. Мне помога
ет и то, что я занимаюсь 
другими видами спорта — 
лыжами, легкой атлетикой.

— Вот вы, Галя, сказали 
о риске... Не боитесь?

— Конечно, нет. Я верю 
в свою «укладку». Что это 
такое? Просто нужно вы
полнять все инструкции (не
бо не прощает небрежности), 
правильно укладывать пара
шют, например... Сложного 
ничего нет.

Самолет готов к взлету,, 
и мы желаем Гале и ее дру
зьям счастливого приземле
ния. Вскоре уже с трудом 
различаем маленькую' точку 
машины, только легкий гул 
доносится до слуха. С тру
дом верится, что с такой вы
соты парашютисты призем
лятся в цель — совсем ма
ленький круг, засыпанный 
песком.

Красивы яркие парашю
ты на голубом фоне! Но 
длится это чудо всего 20 
секунд. Один за другим 
спортсмены опускаются в 
круг. Точность приземления 
— классная! И награда за 
это — сорванные на сосед
ней поляне ромашки.

Тем, кто впервые побы

вал на аэродроме клуба, все 
кажется здесь романтичным, 
необыкновенным. Поэтому, 
наверное, так много желаю
щих учиться летать, зани
маться парашютным спортом 
среди подростков, молоде
жи. Но, к сржалению, не 
всех клуб может принять. 
Одним, конечно, здоровье не 
позво,ляет, других взять нет 
возможности. У клуба слаба 
материальная база. Рядом 
с романтикой самая обыкно
венная проза. Не хватает -па
рашютов, элементарных тре
нажеров. Или... нет двух 
поддонов кирпича, чтобы от
ремонтировать печь.

— Украсть можно. — не
весело шутит командир па
рашютного звена Виктор Те
рещенко. — ГДостать же по 
официальным каналам неве
роятно сложно. Автобус — 
без стекла (его купить тоже 
непросто). Выход из поло
жения ищем, но огорчает то, 
что помочь никто не хочет. 
Казалось бы, наши заботы 
должны волновать обком, 
горком комсомола. Но ком
сомольские работники сюда 
заезжают редко, только рас
порядиться, чтобы какое-ни
будь мероприятие парашю
тисты украсили. А ведь наш' 
клуб, расширь его базу, 
мог бы стать прекрасным 
средством воспитания моло
дежи, подростков. Да и мно
гим взрослым нашлось бы 
занятие по душе. Пока же 
мы можем принять очень ог
раниченное количество лю
дей.

Клуб сегодня готовит не 
только спортсменов, но и 
будущих летчиков. Вернее, 
ребята постигают здесь азы

прочности, идет как бы про
верка на профессии. Ведь 
профессия летчика требует 
и особых качеств от чело
века, а далеко не каждый 
знает, есть ли они у него. 
Занятия в клубе помогают 
избежать ошибки. 24 челове
ка нынешней весной выпу
стило летное звено, боль
шинство из них сейчас сда
ют экзамены в военные и 
гражданские авиационные 
училища. И есть надежда, 
что экзамен они выдержат 
с честью. А в клуб поступа
ют все новые заявления от

ребят. «Хочу летать», — 
мечтательно горорят маль
чишки. Повезет ли им так. 
как повезло Сергею Торопо
ву, Андрею Боеву, Борису 
Домнину, Павлу Глазырину, 
которые уже стали курсан
тами?..

Н. ИВАНОВА.
* • *

НА СНИМКАХ: только
что закончили прыжок па
рашютисты Г. Иванникова, 
О. Маклакова, Р. Сабиров, 
И.. Шубин, В. Нитякин, Б. 
Сафин; летчик Е. Крюков.

Фото Н. Потапова.

ГАЛЕРЕЯ
НАЧИНАЕТеЯ

■

Некоторое время на
зад заслуженный худож
ник РСФСР К. Г. Зал03- 
ный обратился через га
зету «Красное знамя» к 
своим землякам - маза- 
ловцам. Он предложил 
создать в селе картинную 
галерею и вызвался сам 
принять в этом активное 
участие.

Сейчас начало галерее 
положено. Только что в 
Мазаловоко1м Доме куль
туры открылась выстав
ка работ известного том
ского живописца. На ней 
представлены холсты, на
писанные художником во 
время поездок по стране, 
а также портреты и пей
зажи, созданные им в на
ших сибирских краях. 
Решено, что Константин 
Григорьевич станет ре
гулярно выезжать в Ма- 
залово на этюды и со
здаст здесь большую кар
тину для будущей гале
реи.

Земляки. труженики 
совхоза «Мазаловский»',
направили художнику 
следующее письмо:

«Горячо благодарим вас 
за верность родной зем
ле, за любовь к людям, 
за ваше решение пере
дать в дар землякам свои 
произведения. Всегда 
пристально следим за ва
шим творчеством и иск
ренне радуемся ему. На
ше село Мазалово, где. 
живет сейчас большая 
часть подлесовцев, неуз
наваемо изменилось. У 
него в перспективе ин
тересное будущее и есть 
замечательное орошлсе; 
творческое наследие из- 
|вестной советской писа
тельницы Галины Нико
лаевой, а теперь и ваше 
искусство, дорогой Кон
стантин Григорьевич.

Ваше обращение мы 
обсудили во всех подраз
делениях совхоза и еди
нодушно решили просить 
вас передать в дар ваши 
картины нам. Картинную 
галерею мы пока разме
стим в новой средней 
школе. А потом выстро
им для нее и специаль
ное помещение».

Т. КУЗНЕЦОВА.

ТЕАТР ВРЕМЯ
СОБИРАТЬ

КАМНИ
«Время разбрасывать кам

ни и время собирать их...» 
Эта грустная мудрость Эк
клезиаста невольно пришла 
на ум на спектакле наших 
гостей из новосибирского 
театра «Красный факел» по 
драме А. Арбузова «Вино
ватые». Автор пьесы, к со
жалению, последней в бога
той творческой биографии 
драматурга, и здесь остал
ся, верным себе. Всю свою 
жизнь, исследуя человече
ские судьбы, он выражал 
их в форме мелодрамы, су- 
мев восстановить авторитет 
этого скомпрометированно
го не столько драматургами 
и зрителями, сколько кри
тикой демократического 
канра, принесшего, кстати 
Говоря, российскому театру 
немало незабываемых побед.

Что происходит в семей
стве преуспевающего юриста 
Леонтия Соколика, (артист 
И. А. Белозеров) в тот мо
мент, когда у порога его фе
шенебельной квартиры в рас
терянности останавливается 
никому не известная женщи
на средних лет? О, многое 
такое, что серьезно беспо
коит многоуважаемого Леон
тия Алексеевича. Его тесть, 
руководящее лицо высоко
го ранга, человек, от • кото- 
оого зависели во многом и 
[карьера Леонти}», и матери-' 
альное благополучие, терпит 
крах. За взятки и за иные 
грехи родственнику грозит 
не только исключение из пар
тии. но и судебная ответст
венность. И в этот момент, 
догда .Леонтий решает, взве
шивает, нужна ли ему теперь 
такая жена, дочь «штраф
ного», — он узнает, что То
ня (артистка Г. П. Яськова) 
готовится стать матерыц пре- 
аде долгожданного, а теперь 
еще неизвестно, нужного 
ли ребенка... И в этот же 
момент женщина, в замеша
тельстве остановившаяся 
у дверей квартиры Соколика, 
открывает дверь. Здесь ее

никто не помнит (так она на
деется) и не знает. Но Ма
рия Васильевна (Народная 
артистка СССР А. Я. Покид- 
ченко) — мать Леонтия, ос
тавившая в младенчестве сы
на и мужа и безоглядно уле
тевшая за новой большой 
любовью к летчику-испыта- 
телю, сейчас уже давно по
гибшему, пришла к сыну на
ниматься в... домработницы!..

Такое вот мелодраматиче
ское начало.

Не зная других работ И. А. 
Белозерова, трудно судить о 
творчестве актера в целом. 
Но Леонтия артист сыграл в 
высшей степени убедительно 
и высокопрофессионально. 
Это—один из тех, делающих 
«департаментскую» карьеру, 
неглупых молодых людей, 
которые свой служебный ус
пех сделали не только це
лью, но и мерилом жизни. Он 
корректен, сдержан и, даже 
срываясь, умеет быстро взять 
себя в руки, а то и обратить 
этот взрыв в шутку. Один из 
очень узнаваемых, отлично 
одетых и застегнутых на все 
пуговицы корректных моло
дых людей, которые в годы 
застоя вдруг замелькали в 
наших «коридорах власти». 
Умны, деловиты, все знают 
и умеют. А вот в свой внут
ренний мир стараются не пу
скать никого: там многое мо
жет открыться. Недаром же 
Егор, товарищ Леонтия, со 
школьных лет влюбленный в 
Тоню, глухо намекает в свя
зи с неприятностями «руко
водящего» тестя, что и сам 
Леонтий отнюдь не безгре
шен.

Нет, автор не рисует Ле
онтия одной черной краской, 
Леонтий искренен, . когда 
вспоминает о своем обделен
ном любовью детстве (с от- 
цом-геологом мальчик так и 
не смог найти общий язык), 
искренне переживается внут
ренняя драма героя и в то 
же время драма труса: по ви
не Леонтия утонул его луч

ший школьный приятель. 
;ЗДесь страдания героя подни
маются почти до саморазо
блачения. Но куда больше 
'впечатляет артист, когда по- 
'сле взрыва страсти его Ле
онтий как бы возвращается 
в привьиный облик: засте
гивает пиджак, поправляет 
галстук, и вновь в его го
лосе слышатся уверенные, 
если не повелительные, ин
тонации. За образом, создан
ным И. А. Белозеровым, 
стоит определенный соци- 
'альный тип...

В самое мелодраматичес
кое положение драматург по
ставил Марию Васильевну 
Бекешину: неузнанная мать- 
домработница в доме сына... 
Здесь немало рискованных 
для исполнительницы поло
жений. Большинство их акт
риса сумела преодолеть от
крытой простотой игры, за 
которой лишь угадывается 
внутреннее напряжение ее 
героини. Ни «роковых» жес
тов, ни волнующего тремоло 
в голосе. И эта простота убе
ждает лучше чего-либо дру
гого. Ненавязчиво, отдельны
ми штрихами показывает ак
триса трагедию женщины, 
прожившей очень непростую 
жизнь и несущую в себе не
избывное чувство вины пе- 
ред сыном.
, Очаровательную юность 
Тони в начале спектакля хо
рошо передает Г. П. Ясько
ва. Да, конечно, папу жалко, 
но жизнь и молодость так 
прекрасны, так любит ее 
Леонтий, что это заслоняет 
от Тони все. Лишь постепен
но просыпаются в ней созна
ние реальности, способность 
думать, анализировать. Это 
пробуждение, это раскрепо
щение души артистка пока
зывает деликатно: то жecтoJИ, 
то неожиданной интонаци
ей. Тоня взрослеет на протя
жении спектакля — и это 
понимает зритель. Непо- 
средственйн в чувстве к То
не Егор (артист А. В. Хо-

рошко). Жаль только, что 
драматург отвел ему роль 
«положительного отражения» 
Леонтия. В свободной, рас
кованной игре артиста это 
нет-нет и скажется. В це
лом же А. В. Хорошко су
мел подняться выше угото
ванной ему .участи «друга 
дома». В его изображении 
Егор — прямой и честный 
парень.

Есть в спектакле и пьесе 
еще один персонаж, который 
играет большое значение 
для раскрытия ее замысла. 
Народный артист РСФСР 
Е. С. Лемешонок изобража
ет восьмидесятилетнего ве
терана Герасима Христолю- 
бова этаким колоритным че
ловечищем. Все у его Гера
сима крупно: и голос, и со
хранившие молодую энер
гию жесты, и главное — 
неугасшая вера в людей п 
человеческую доброту. Жи
вя в «приймаках» у товари
ща погибшего сына[ он стре
мится сохранить его семью 
и ее благополучие. Этот на 
первый взгляд ворчливый 
и излишне категоричный 
старик заставляет видеть 
в нем олицетворение тою 
героического поколения, ко
торое вынесло на своих пле
чах всю тяжесть войны. И 
зал понимает, что право су
дить окружающих, которое 
он иногда на себя возлага
ет. у этого старика, единст
венного, узнавшего мать Ле
онтия, есть. А с каким до
стоинством держится Гера
сим в скорбной сцене поми
нок по сыну. Это чувство он 
сохраняет даже тогда, ко
гда рушатся его последние 
иллюзии. Артист создал на 
,'сцене большой, крупный че
ловеческий характер.

В не .совсем привычной 
роли Повествователя высту
пает в спектакле заслужен
ный артист РСФСР А. И. 
Дорожко. Делает актер это 
с большим тактом.

В редком по единству ак- . 
терском ансамбле, без кото
рого спектакль действитель
но мог превратиться в за
урядную бытовую мелодра
му. нельзя не видеть опыт
ной направляющей руки по
становщика — главного ре
жиссера театра народного 
артиста УССР М. Ю. Рез- 
никовича. Именно его уме
ние ненавязчиво выстроить 
спектакль. четко проведя 
каждую линию,' наряду с 
мастерством исполнителей, 
обеспечило успех постаног 
ки у томичей.

Б. БЕРЕЖКОВ.

П О ГО Д А
Сегодня — переменная об

лачность, по сеаерным райо
нам небольшие кратковре
менные дожди, грозы,, ветер 
южный, 7 — 12 метров в се
кунду, температура 23—28, в 
Томсне 25—27 градусов теп
ла.

17—18 августа перемен

ная облачность, местами не
большие нратковременные 
дожди, грозы, 17-го по юго- 
востону без осадков, ветер 

. юго-западный, 9—14 метров 
в секунду, температура но
чью 6—11, по юго-востоку до 
16, днем 19—24, по югу до 28 
градусов тепла.

■■ «Прожектор перестройки»
Х в Л б В И Д в Н И в  16.20 — русская речь. 16.50• I » ,  г в с е г д а  будет солн-

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 16 августа
ДЕНЬjFoВОЗДУШНОГО ФЛОТА СССР 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСК
ВА. 7.00 — «90 минут». 8.35
— «Дальний Восток». Кино- 
журнал. 8.45 — «Призвание». 
9.15 — 33-й тираж «Спортло
то». 9.30 — «Будильник». 10.00
— «Служу Советскому Союзу!»
10.55 — «Утренняя почта». 
11.25 — «Сельский час». 12.25
— «Здоровье». 13.10 — «Ера
лаш». 13.25 — «Товарищ пес
ня». 14.10 — «Киноафиша».
14.55 — Воздушный праздник 
в '^шине. 17.00 — «Главком 
хлеба». Документальный фильм. 
17.20 — Мультфильмы. 18.00— 
Международная панорама. 18.45

Концерт по заявкам работ- 
ков БАМа. “ников БАМа. 19.30 — «Впер

вые на экране ЦТ». «Приказ; 
перейти границу!». Художест
венный фильм. 21.00 — «Вре
мя». 21.30 — «Прожектор пере
стройки». 21.40 — Встреча с 
писателем П. Проскуриным в 
Концертной студни Останкино. 
23.00 — Чемпионат СССР по 
футболу. «Динамо» (Киев) — 
«Динамо (Москва). 00.45 — Но
вости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСК
ВА. 8.00 — «На зарядку стано
вись!» 8.15 — Ритмическая гим
настика. 9.00 — «Русская речь». 
9.30 — Из сокровищницы ми-
SoBoft музыкальной культуры.

. Д. Шостакович. 10.55 — Фес
тиваль национальных театров 
страны. «Украинские вечерни
цы». Фильм-спектакль Черно
вицкого музыкально-драмати- • 
ческого театра им. О. Кобылян- 
ской. 12.45 — «Революцией 
призванный». 2-я серия — 
«Моя революция». 14.00 —
«Н. Е. Жуковский. Значение ра
бот ученого для развития авиа
ции». 14.30 — Документальный 
фильм. 14.50 — Программа Ле
нинградской студии телевиде
ния. 16.10 — Мастера искусств. 
Народная артистка СССР Ф. Г. 
Раневская. 18.00 — «Очевидное 
— невероятное». 18.55 — «Шпи
онские страсти». Мультфильм. 
19.20 — «Радуга». 19.50 —
Скрипичных дел мастер». Пре
мьера документального теле
фильма. 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши'». 20.15 — Кон
церт советской песни. 20.40 — 
Документальный телефильм. 
21,00 «Время». 21.35 — «Эк
ран зарубежного фильма». «В 
трясине*. Из цикла «Телефон 
полиции 110». (ГДР).

ПОНЕДЕЛЬНИК. 17 августа 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСК

ВА. 7.00 ■— «90 минут». 8.35 
«Футбольное обозрение».

9 15 — «Приказ: огонь не от
крывать». Художественный 
фильм. 10.45 — Концерт. 11.00 
— Новости.

С 11.05 до 16.00 — перерыв. 
16.00 — Новости. 16.10 —

«Пусть всегда будет _____
це!» II Всесоюзный фестиваль 
самодеятельного творчества. 
17.30 — «За безопасность дви
жения»)!' 17.35 ■—■ Философ
ские беседы. Проблемы инте
грации в современном мире. 
18 25 — «Остров Бали». Доку
ментальный фильм. 18.45 —
«Сегодня в мире» 19.00 — «Ус
корение и перестройка». Це
на премии. 19.30 — «Калейдо- 
скоп-70». Мультфильм для 
взрослых. 19.40 — Докумен
тальный фильм. 20.10 — «Все 
пьесы М. Горького» «Фальши
вая монета». Фильм-спектакль 
Государственного академиче
ского Малого театра Союза 
ССР. 21.00—«Время» 21.35 — 
«Прожектор перестройки». 
21.45 — Продолжение фильма- 
спектакля. 23.00 — Футболь
ное обозрение. 23.40 «Се
годня в мире»..

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСК
ВА. 8.00 — Утренняя гимна
стика. 8.20 — Документаль
ные фильмы. 9.00 — Мамина 
школа. 9.30 — «Сказка в му
зыке». П. И Чайковский. «Дет
ский альбом». 10 00 — Доку
ментальный телефильм. 10.40
— Унивеоситет зкономических 
знаний. 11.10 — «Аргонавты». 
Мультфильм. 11.30 — «Матрос 
Железняк». Премьера художе
ственного телефильма 1-я се
рия. 12 45 — Концерт. 14,10
— Страницы ИСТОРИИ. «Млад
ший брат». О Д. И. Ульянове. 
14.55 — Новости. 15 05 — Чем
пионат СССР по теннису Пе
редача из Таллина.

С 16.05 до 18.05 — перерыв. 
18.05 — Новости.
ТОМСК. 18.15 — «Природа и 

мы». Кинопрограмма. 19.00 — 
«День области». 1915 — Ин
тервью с летчиком-космонав- 
том СССР, дважды Героем Со
ветского Союза Н. Н. Рукавиш
никовым. 19.50 — «К высокой 
мысли поикоснись». Телефильм.

МОСКВА. 20.00 —- «Спокой- 
•ной ночи, малыши!»

ТОМСК. 20.15 
вдохновение» «Музыка и

МОСКВА. 21.00 — «Время». 
21.45 — Подмосковные встре
чи». Встреча с работниками 
легкой промышленности Под
московья. 23,15 — «Черный 
коршунгу Премьера докумен
тального телефильма. 23.35 — 
Концерт.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. MOCK-
ВА 18.05 — Новости. 18.15 — 
«.Служу Советскому Союзу!» 
19.15 — Международная па
норама». 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши!». 20.15 —
Футбольное обозрение.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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В театрах
ДРАМЫ

Гастроли новосибирского ор
дена Трудового Красного Зна
мени ■драм'атического теа-гра 
«Красный факел».

16 августа в помещении те
атра драмы — «Необыкновен
ный поросенок» — 12, «Вино
ватые» — 19; в помещении 
ДКиТ «Авангард» — «Синее 
небо, а в нем облака» — 19.

17 августа в помещении те
атра драмы — «Синее небо, 
а в нем облака» — 19; в по
мещении ДКиТ «Авангард» — 
премьера «Кабанчик» — 19.

(фильм второй) — 9, 10-10,
12-30, 13-40, 14-50. 16, 18-20,
19- 30, 20-40. «Дели; доверие и 
сотрудничество» — 11-20, 17-10.

17 августа. «Оскар» — 8-40, 
10-20, 12, 13-40. 15-20, 17. 18-40.
20- 20, 22. «Тающие облака»
(две серии) — 8-30, 11, 13-30, 
16. 18-30, 21. «Неру. Становле
ние» — 10-10, 12-30. 14-50,
17- 10, 19-30. «Восточный синд
ром» — 9, 11-20, 13-40. 16,
18- 20, 20-40.

«ОКТЯБРЬ»

Дворец зрелищ 
и спорта

16 августа. «Лицом к лицу» (две 
серии)—8-40, 11-10,13-40.16-10,
18- 40, 21-10. «Загородная про
гулка» — 8-40, 17-50, 21-30. 
«Проделки в старинном духе» 
— 12-10, 14. 16, 19-40. Мульт- 
сборник «Гирлянда из малы
шей» — 10-30.

17 августа. «Вверх тормаш
ками» (две серии)— 8-40, 11-10. 
13-40, 16-10, 18-40, 21-10 «Ос
кар» — 8-50, 12-10, 14. 16, 17-50.
19- 40, 21-30. «След бобра» — 
10-30.

16 августа. «Легко ли быть 
молодым» — 19.

«ПИОНЕР»
17 августа. «Берег» (две се

рии)
ВИДЕОТЕКА

16 августа. «Лиловый шар»
— 10-20. «Акция» — 12, 14. 16. 
18. 20.

17 августа. Мультсборник— 
10-20. «На острие меча» —12, 
14, 16, 18, 20.

16 августа. Мультсборник 
«Ну, погоди!» — 9, 10-40. 12-20, 
14, 15-40. «Нелегко с мужчи
нами» — 17-20, 19-10, 21.

17 августа. Мультсборник 
«Ну, погоди!» — 9, 10-40. «Зо
опарку снятся сны» — 12-20, 
14. 15-40. «Цветок в пыли» 
(две серии) — 17-20, 20-20.

имени И. ЧЕРНЫХ

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
16 августа. «Вверх тормаш

ками» (две серии) — 8-50. 
13-30, 16, 18-30. 21. «Короткие 
рукава» — 11-10

17 августа. «Осень» — 9. 
10-50. 12-40, 14-30. 16-20, 18-10, 
20. 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
16 августа. «Золотая баба»

— 8-40. 10-20, 12. 13-40, 15-20 
17, 18-40, 20-20, 22. «Железное 
поле» — 8-40. 10-20. 12, 13-40, 
15-20, 17. 18-4(). 20-20, 22. «За
говор против Страны Советов»

16 августа «Подлинная ис
тория дамы с камелиями»—9, v
10-401,12-20, 14,16,17-40,19-20, '
21. «Цветок в пыли» (две серии)
— 9, 13, 15-40, 18-20, 21. «Опе
рация «Скрипичный футляр»
— 10-40.

17 августа. «Двойник прихо
дит на помощь» — 9, 10-40,
12-20, 14, 16, 17-40, 19-20, 21.
«Сиртаки» — 9. 12-20, 14. 16, 
17-^, 19-20, 21,- «Маугли» —
10-40.

«СИБИРЯК»
16 августа. «Саффи» — 9-20, 

11. «Кто этот человек?» —
12-40, 14-20, 16. 17-40. 19-20,
21

17 августа. «Осторожно, Ва
силек!» — 9-20, 11. «Лицом к
лицу» (две серии) — 13-30, 16, 
18-30, 21.

'22— 23 августа

ПОЕТ

Концертный дал филармонии
(пр. Ленина, 75)

КОНЦЕРТ
«С п е с н е й  ВОКРУГ СВЕТА»

солист Укрконцерта, заслуженный артист УССР, ла
уреат международных канкурссю Петр ТОНЧИИ.

В програм1ме: песни советских и зарубежных компо
зиторов, неаполитанские песни, старинные романсы.

В концерте принимает . ■lacTHe Филипп Бриль (Фортепьяно). «■ w  г
Программу ведет Ирина Щетинина.
Начало—в 19 час. 30 мин.

17 августа
ц е н т р а л ь н ы й  с т а д и о н  «т р у д * 1

Дервенство СССР по футболу 
«МАНОМЕТР» (Томск)— «ЛУЧ* (Владивосток) 
Начало— в 19 часов.

Томский ордена / «Знак i Почета* государственный 
нздагогаческий институт имени Ленинского комсомола 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на замещение вакантных дол
жностей профессорско-преподавательского состава:

заведующих кафедрами (докторов или кандидатов 
наук): английской филологии, ботаники, гражданской
обороны, иностранных языков, немецкого языка обще
технических дисциплин, -русского языка:

доцентов кафедр (кандидатов наук): педагогики и 
психологии, методики начального обучения, немецкого 
языка, политэкономии, педагогики;

старших преподавателей кафедр: английского язы
ка, методики начального обучения, общей физики, тео
ретической фиаики, спортивных дисциплин, гимнастики, 
литературы, немецкой филологии;

ассистентов кафедр: истории КПСС, иностранных
языков, методики начального обучения, педагогики и 
психологии, политэкономии, русского языка, спортивных 
дисциплин, физвоспитания.

Срок конкурса — месяц со дня опубликования 
'объявления в газете^
' Заявления на имя ректора и документы направлять 
то адресу; 634044. Томск, пр. Комсомольский, 75.

ТРУМОУСГРОИСТВАъ

ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ
в  iTPECT СТОЛОВЫХ № 1: заведующих производст

вом, |инжецеров‘;Фехнологов, бухгалтеров, главных бухгал
теров, калькуляторов, кассиров, буфетчиц, поваров, кон
дитеров, начальников кондитерских цехов, кладовщиков, 
мойщиц посуды.

Приглашаются пенсионеры, студенты, домохозяйки. 
Оправки по телефону 2-48-93.

В ТОМСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ: уполномоченных по 
распространению билетов, кассира. Приглашаются лица 
на полный и неполный рабочий день. Справки по тел. 
2-32-05.

Томская областная фи
лармония сообщает, что 
концерты народного артис
та РСФСР Ю. Волынцева 
19 августа не состоятся. 
Билеты действительны на 
концерты 17 и 18 августа.

Областная станция юных 
техников проводит запись в 
кружки технического твор
чества: авиамодельный, су
домодельный, начального 
техническюго ■ моделирова
ния, автомотоконструирова- 
ния, програм,мирования, 
фотолюбителей, кар)гингис-< 
тов. Начало занятий— 15 
сентября.

Адрес: г. Томск, ул. Та
тарская, 16. Телефон 
2-37-12.

Томский райком партии 
и исполком Томского рай
онного Совета, народных 
депутатов выражают глу
бокое соболезнование род
ным и близким по случаю 
смерти бывшего председа
теля Томского райпо

БУЗАЕВА
Владимира Акимовича.

Администрация. партий
ная, профсоюзная органи
зации. коллектив Томского 
института АСУ и радио
электроники выражают глу
бокое соболезнование стар
шему инженеру профцент- 
ра института А. П. Демину 
в связи со смертью отца

ДЕМИНА
Петра Степановича.

НАШ АД РЕ С
И ТЕЛЕФОНЫ.

6340S0, 

Томск, ГСП. 

пр. Фрунзе, 103/1

Приемная редактора — 
1-44-35
Заместители редактора -  
1-06-52, 1-37-05 
Ответственный секретарь 
V33-34

Отдел пропаганды 
1-0в-31, 1-48-85
Отдел промышленности —
1-Й-66, ----------1-27-68

Секретариат 
1-46-20

Отдел нефтегеологии и стро
ительства — 1-36-44

Отдел науни и учебйых 
заведений —
1-33-58, 1-26-80 
Отдел информации и
иультуры__ 1^5-81, 1-43.32
Отдел советского строитель
ства и быта — 1-36-58, 1-26-80

|й норрве 
Колпашеве — 36-55 
Собственный корреспондент 
Стрежевом — 3-23-31 
Общественная приемная ~  
1-36-66

Отдел партийной жизни 
1-28-68, 1-28-42.

Агропромышленный отдел 
1-43-75, ■ -------

Отдел писем —
1-38-65, 1-06-60, 1-38-87

Отдел об'ъявлений 
1-06-62

1-44-60, 1-48-48
ОтАел фотоиллюстраций — 
1-16-16

Областная
организация

журналистская 
— 1-28-90

Типография издательства «Красное знамя» 
в 634050, г. Томск, ГСП, пр. Фрунзе. 103/1

Газета печатается офсетным способом.
Выходит 300 раз в году.

К304817 ' Заказ № 1220
1 2 Ц ^  4

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


